



Finanzas sostenibles asociadas a entidades públicas

Sostenibilidad



Actividad de Afi en sostenibilidad para entidades públicas

En Afi, nos dedicamos a ayudar a las entidades públicas a incorporar la sostenibilidad en su gestión y financiación. Somos una empresa líder en asesoramiento y acompañamiento a las entidades públicas. También ofrecemos acompañamiento en su camino hacia un desempeño a favor de actividades sostenibles. Con más de 30 años de experiencia en el sector, ofrecemos una amplia gama de servicios y soluciones para ayudar a las administraciones públicas a integrar la sostenibilidad en todas sus áreas de gestión.

Reconocemos la creciente importancia de abordar los desafíos ambientales y sociales en la toma de decisiones gubernamentales, y estamos comprometidos en brindarle herramientas concretas y especializadas para abordar esta necesidad imperante.



Propuesta de valor de Afi: ámbitos de actuación

En Afi, no solo somos testigos del cambio, **somos impulsores**. Durante estos años, hemos sido un aliado estratégico para las entidades públicas, guiándolas a través de complejos procesos de presupuestación, análisis de ingresos y gastos, diseño de políticas públicas y gestión de iniciativas público-privadas.

Ahora, con la sostenibilidad emergiendo como la brújula del futuro, Afi se posiciona como el catalizador que impulsará la transformación sostenible en la administración pública. Y es por eso que hemos desarrollado una propuesta de valor única, basada en **tres pilares** fundamentales:

1. Experiencia incomparable en el sector público

- Dominio profundo de los procesos de presupuestación, análisis de ingresos y gastos, diseño de políticas públicas y gestión de iniciativas público-privadas.
- Amplia trayectoria colaborando con entidades públicas de todos los niveles, desde ayuntamientos hasta administraciones nacionales.
- Comprensión integral de las necesidades y desafíos específicos del sector público.

2. Conocimiento experto en sostenibilidad

- Equipo multidisciplinar de especialistas en sostenibilidad, finanzas, economía y derecho, con amplia experiencia en la aplicación de criterios ASG.
- Metodologías innovadoras para la evaluación de riesgos climáticos y medioambientales, el cumplimiento normativo y la financiación sostenible.
- Acceso a las últimas tendencias y mejores prácticas internacionales en materia de sostenibilidad.

3. Enfoque innovador que combina experiencia y conocimiento

- Análisis financiero riguroso que integra criterios de sostenibilidad en la toma de decisiones.
- Diseño de soluciones personalizadas que se ajustan a los objetivos y prioridades de cada entidad pública.
- Acompañamiento integral en todo el proceso de transformación hacia una gestión pública sostenible.

En base a la experiencia acumulada por Afi a través del desarrollo de iniciativas desarrolladas en los últimos años, el conocimiento de la situación del sector y de los requerimientos regulatorios y expectativas supervisoras. Afi centra su actividad principalmente en diversos ámbitos que se presentan a continuación:

Creación de incentivos públicos

El gasto público juega un papel fundamental en la economía, no solo por su magnitud, sino también por su impacto en el bienestar social y el desarrollo económico. Desde Afi, ayudamos a las entidades públicas a incorporar criterios de sostenibilidad en sus decisiones operativas, facilitando que el resto de los agentes económicos también desarrollen iniciativas similares.

El planteamiento lo hacemos en tres ámbitos complementarios:

Presupuestación temática: verde o basada en ODS	Instrumentos financiero-fiscales privados	Diseño de impuestos verdes
<p>Repensar el gasto público desde una óptica de impacto Asignar fondos a objetivos específicos como los ODS o la sostenibilidad, mejorando la transparencia y la rendición de cuentas.</p>	<p>Apalancar la inversión privada para proyectos sostenibles Ampliar y redirigir fondos privados mediante instrumentos como préstamos, garantías, capital-riesgo y cuasicapital.</p>	<p>Incentivar comportamientos sostenibles y penalizar actividades perjudiciales para el medioambiente Impuestos sobre emisiones contaminantes, gestión de residuos, consumo de energía no renovable y utilización de recursos naturales.</p>
<p>Mejora en la comunicación La información sobre el presupuesto se ofrece de una forma complementaria que es más fácilmente entendible por el ciudadano.</p>	<p>Beneficios Función contracíclica, resolución de fallos de mercado, mayor eficiencia en la inversión pública.</p>	<p>Equilibrio entre sostenibilidad y equidad social Diseño cuidadoso de las políticas fiscales verdes para minimizar posibles efectos adversos.</p>
<p>Metodología innovadora Clasificación del tipo de impacto, mapeo de alineación, cálculo del impacto directo, indirecto y total.</p>	<p>Metodología Análisis del entorno económico y financiero, análisis del GAP de financiación, diseño del instrumento financiero, estimación de resultados, modalidades de implementación, seguimiento y auditoría.</p>	<p>Metodología Prospección de figuras tributarias, encuesta de idoneidad, benchmarking, propuesta final de figuras tributarias.</p>
<p>Entregable Informe metodológico y de resultados, informe/web con enfoque ciudadano, módulo de contabilidad públicaverde/ODS.</p>	<p>Entregable Diseño y puesta en marcha de instrumentos financieros.</p>	<p>Entregable Nuevos impuestos verdes a aplicar.</p>

Cumplimiento normativo

En un contexto donde la actividad económica y el bienestar social se ven cada vez más afectados por los riesgos climáticos y ambientales, las entidades públicas se enfrentan al desafío crucial de minimizar estos riesgos para garantizar la sostenibilidad a largo plazo.

Afi se convierte en su aliado estratégico, brindándole un conjunto de servicios especializados para:

- Medir y gestionar los riesgos climáticos y ambientales
- Cumplir con las obligaciones normativas ambientales y climáticas
- Fomentar un desarrollo económico más resistente y sostenible.

Abordamos el cumplimiento normativo y la gestión de riesgos desde una perspectiva holística, considerando los aspectos legales, técnicos, financieros y sociales.

Cumplimiento del principio DNSH (Do No Significant Harm)	Análisis de riesgos climáticos y medioambientales aplicados a las infraestructuras clave del territorio
Ayudamos a las entidades públicas a cumplir con el Principio DNSH , que establece que las inversiones no deben causar daño ambiental significativo.	Identificamos las infraestructuras críticas para el desempeño económico, la movilidad y la calidad de vida.
Realizamos evaluaciones de impacto en objetivos ambientales-climáticos de las inversiones públicas.	Evaluamos la vulnerabilidad de estas infraestructuras ante eventos climáticos extremos como inundaciones, tormentas y olas de calor.
Implementamos sistemas de seguimiento y control para asegurar el cumplimiento del Principio DNSH.	Evaluamos el impacto financiero de esta vulnerabilidad.
Desarrollamos estrategias de comunicación y formación para sensibilizar al personal sobre la importancia del Principio DNSH.	Proponemos estrategias de mitigación y adaptación para fortalecer la resiliencia de las infraestructuras clave frente a eventos climáticos extremos.

El **Principio DNSH (Do No Significant Harm)**, como parte del Pacto Verde Europeo, establece que las inversiones públicas no deben causar daño ambiental significativo. Su aplicación en las políticas públicas es fundamental para proteger el medio ambiente y la salud pública, asegurar la eficiencia y rentabilidad de las inversiones públicas y reforzar la confianza de los ciudadanos en las instituciones públicas.

El análisis de vulnerabilidades de infraestructuras es una herramienta fundamental para aplicar el Principio DNSH en las políticas públicas. Este análisis permite identificar las infraestructuras que son más vulnerables a los riesgos climáticos y ambientales, evaluar los posibles impactos de estos riesgos en las infraestructuras y desarrollar medidas para reducir la vulnerabilidad de las infraestructuras.

Afi, como empresa especializada en sostenibilidad, ofrece a las entidades públicas un servicio integral para la aplicación del Principio DNSH en las políticas públicas. La actividad económica de un territorio se ve cada vez más influenciada por los riesgos ambientales y climáticos. Desde Afi, queremos apoyar a las administraciones a desarrollar capacidades e información principalmente en dos ámbitos: Análisis de riesgos climáticos aplicados a las infraestructuras clave del territorio y Cumplimiento del Principio del DNSH (*Do No Significant Harm*).

Estrategias de financiación pública sostenible

Las entidades públicas se encuentran ante una oportunidad única para **demostrar su compromiso con la sostenibilidad a través de la financiación sostenible**. Esta no solo les permite acceder a nuevas fuentes de financiación y mejorar su perfil de riesgo, sino que también les ayuda a cumplir con sus objetivos ambientales, sociales y de buen gobierno.

Afi se convierte en su aliado estratégico en el diseño e implementación de estrategias de financiación sostenible. Con un equipo multidisciplinar de expertos en finanzas, sostenibilidad y derecho, Afi le ofrece un servicio integral que abarca:

Asesoramiento en la definición de su financiación sostenible	Acompañamiento en la selección de proyectos sostenibles	Gestión y seguimiento de la financiación sostenible
Análisis de su contexto y necesidades específicas.	Evaluación del impacto ambiental, social y de buen gobierno de los proyectos .	Implementación de un sistema de seguimiento y control de impacto de la financiación sostenible .
Identificación de las mejores prácticas internacionales .	Análisis de la viabilidad financiera y técnica de los proyectos.	Preparación de informes de sostenibilidad para inversiones y stakeholders.
Desarrollo de un marco a medida que se ajusta a sus objetivos y capacidades de financiación.	Selección de los proyectos que mejor se ajusten a su marco de financiación sostenible.	Garantía del cumplimiento de los requisitos legales y regulatorios.

Además, la capacitación del personal de la entidad pública es un componente crucial para el éxito de cualquier estrategia de financiación sostenible. Un equipo capacitado y sensibilizado con la importancia de la sostenibilidad no solo podrá gestionar de forma eficiente los recursos financieros, sino que también estará en mejores condiciones para identificar y desarrollar proyectos sostenibles. Desde Afi podemos aportar estos servicios de aumento de capacidades para la gestión de un marco de financiación sostenible en beneficio de la estrategia de endeudamiento de la entidad.



Referencias/Clientes

En Afi, estamos comprometidos con la construcción de un futuro más sostenible y responsable. Por ello, ponemos a su disposición nuestra amplia experiencia y conocimiento en materia de sostenibilidad para ayudarle a alcanzar sus objetivos.

Contamos con una amplia experiencia en el desarrollo e implementación de estrategias de financiación sostenible para entidades públicas y privadas. A lo largo de los años, hemos colaborado con numerosas organizaciones en la elaboración de marcos de financiación verde, social y sostenible, la evaluación de proyectos sostenibles, la selección de instrumentos financieros innovadores, la gestión y seguimiento de la financiación sostenible y la capacitación del personal.

Para más información contacta con:

Carmen López
Socia de Afi
clopez@afi.es

Ricardo Pedraz
Consultor de Afi
rpedraz@afi.es

Ana Rodríguez
Consultora de Afi
arolalla@afi.es

www.afi.es

C/Marqués de Villamejor, nº5 28006,
Madrid

Telf: 915 200 100

info@afi.es

